

INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO

EL INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO FELICITA al Lic. José Andrés Estévez Nieto, director general de Magazine de Querétaro, y a su equipo de colaboradores por el XV Aniversario de este importante medio de comunicación en el estado. (Magazine de Querétaro p.13)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MÁS MUJERES ADICTAS

Armando Ruiz

Querétaro, Qro.- La titular del Consejo Estatal Contra las Adicciones (CECA), Rebeca Mendoza Hassey, informó que las mujeres están cerca de igualar a los hombres en cuanto al consumo de alcohol y ya los superaron en tabaquismo. La presión social que prevalece sobre las mujeres e inclusive cuestiones biológicas están incrementando la propensión de ellas para caer en el consumo adictivo de las llamadas drogas legales. "Lamentablemente por cuestiones sociales, la mujer está más inmersa en el tema del tabaco y el alcohol. La mujer prácticamente toma a la par del hombre y fuma más. Por cuestiones hormonales, por cuestiones de organismo, desde que nacemos somos más grasa y menos agua y tendemos a ser más propensas a las adicciones", dijo Mendoza Hassey. Las estadísticas a nivel nacional muestran que el hombre es el que más consume drogas ilegales, aunque son las mujeres las que están engrosando la lista de adictos al cigarro y las bebidas embriagantes. Las pastillas son la segunda adicción más frecuente entre las mexicanas, mientras que en los hombres el consumo de la marihuana se ha posicionado por detrás de su adicción al alcohol y tabaco, detalló la titular del CECA. La mayor fuerza laboral del país, personas entre los 35 y 60 años, es el grupo donde se focaliza el mayor problema de drogadicción, según reveló un estudio elaborado por la secretaría del Trabajo federal en enero del 2012, citó la funcionaria quien reconoció, sin embargo, que el grupo donde se está incrementando el consumo adictivo de sustancias es en el de adolescentes. (DQ principal)

N: AQUÍ CIRUGÍA FETAL

AVANCES, PESE A CARENCIAS: SESEQ

Por Querétaro tiene uno de los dos centros más importantes donde se realiza cirugía fetal, sólo son cinco en América Latina, que cuentan con cinco este servicio, destacó el Secretario de Salud, Mario César García Feregrino, quien reconoció que el sistema de Salud se encuentra saturado, hay déficit de camas, falta infraestructura, enfermeras y médicos. Al comparecer ante los diputados de las comisiones vinculadas al eje temático Desarrollo Social y Humano, dijo que hacen falta más recursos y a manera de ejemplo señaló que un niño entubado puede representar un gasto de 25 mil pesos al día, pero lo importante este que Querétaro tiene una de las menores tasas de muerte perinatal. (N p.1)

AM: SUBE 67% EL SALARIO; LA INFLACIÓN, 311.04 %

Por Redacción

Los queretanos ganan, en promedio, un salario diario de 309.05 pesos. De acuerdo cifras del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), los trabajadores de la entidad son los terceros mejor pagados en todo el país, conforme al salario base de cotización registrado. Este nivel fue alcanzado gracias a que sus percepciones incrementaron 67 por ciento en la década de 2003 a 2013, aunque en el mismo periodo la inflación en la entidad, se triplicó pues acumuló un incremento de 311.04 por ciento. En el año 2003, los queretanos percibían, en promedio, 185 pesos diariamente, cifra que aumentó en julio del año en curso, superando los 300 pesos.

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Solamente gana más la población económicamente activa en el Distrito Federal y Campeche. Ambas entidades registraban un promedio salarial mayor de Querétaro: 350.8 y 310.9 pesos por día respectivamente. Las estadísticas del IMSS difundidas por la secretaría del trabajo y Previsión Social (STPS) en su portal de internet, refieren que el salario diario de cotización promedio a nivel nacional en julio de este año llegó a 272.86 pesos por lo que los queretanos ganaban 37 pesos más. (AM principal)

C: ARRANCA CENSO EDUCATIVO

Por Ana Karen Munguía

Jaime García Alcocer, delegado de la SEP en el estado, indicó que esperan concluir en aproximadamente un mes el censo que realizarán para identificar la matrícula exacta de alumnos, profesores y escuelas que hay en el estado, además de conocer en qué condiciones físicas se encuentran sus instalaciones. “La propia Reforma Educativa marca caracterización cuantitativa, vamos hacer un censo, un conteo de maestros, de alumnos y de escuelas, saber cuántos maestros son, dónde están. (C.p.1)

PA: CLAUSURAN 53 ANTROS

Por Alan Contreras

En los últimos 11 meses, el Gobierno Municipal de Querétaro ha impuesto multas globales por 1.2 millones de pesos derivado de la clausura de 53 centros nocturnos que carecían de Licencias de Funcionamiento, vencimiento de permisos, así como ingreso y venta de bebidas a menores de 18 años. La última acción por ello fue ejercida contra el restaurante-bar “Chiltepinos”, luego de una inspección originada por una denuncia ciudadana, donde se constató la presencia de una joven de 16 años de edad ingiriendo bebidas alcohólicas. La multa impuesta fue de corte económico por 18 mil 300 pesos. De acuerdo con el director de Inspección del Municipio de Querétaro, Fernando Goyeneche Villalobos, de los 53 centros nocturnos clausurados, 12 fueron por registrar la presencia de menores de edad. (PA, principal)

EUQ: JAPÓN, CON INTERÉS EN MANO DE OBRA LOCAL

Por Martha Romero

En los siguientes años, cerca de ocho industrias japonesas estarán llegando al país, la mayoría de estas con intención de asentarse en Querétaro, entidad que ofrece calidad en mano de obra y ubicación geográfica privilegiada, informó el embajador de Japón, Schuichiro Megata. El embajador fue invitado de honor de la ceremonia conmemorativa del 15 aniversario de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río, institución con la que el gobierno japonés mantiene convenios de capacitación académica. En su discurso, Schuichiro Megata destacó que desde 2011 a la fecha, 30 industrias japonesas se han asentado en la entidad y están en proceso de instalación, la mayoría de estas dedicadas al sector automotriz, y representan una inversión aproximada de mil millones de dólares. (EUQ, principal)

PODER LEGISLATIVO

MATANDO EL TEDIO. Mientras el secretario de Educación, Fernando De la Isla, se deshacía en explicaciones sobre su materia, el diputado priísta Ricardo Carreño Frausto se quebraba la cabeza en una partida de ajedrez en redes sociales. Al legislador le pasó lo mismo que al señor John McCain, senador de EEUU, quien jugaba al póker cuando sus colegas debatían la intervención en Siria. (PA, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

CRITICA MEMO VEGA FALTA DE PLANTEL DEL COBAQ PROMETIDO POR FERNANDO DE LA ISLA

Por Candhy Escalante

El diputado local panista Guillermo Vega Guerrero cuestionó al secretario de Educación, Fernando De la Isla Herrera, sobre el incumplimiento del compromiso de la construcción de un plantel del Colegio de Bachilleres en la comunidad de La Valla en San Juan del Río, al señalar que es posible que esta falta de sitios para estudiar pueda ser la causa del incremento en las adicciones. Ante dicha pregunta, el funcionario estatal Fernando De la Isla dijo que será en aproximadamente 15 días cuando se pueda dar inicio a la construcción de la obra, pues no se contaba con los permisos correspondientes para llevarlo a cabo. (PA, 12)

SALUD, JUVENTUD Y EDUCACIÓN RINDEN CUENTAS A DIPUTADOS

Por Linda Sepúlveda

A más tardar en 15 días iniciará la construcción de la primera etapa de un Colegio de Bachilleres del Estado de Querétaro (Cobaq) en La Valla, municipio de San Juan del Río, anticipó el secretario de Educación, Fernando de la Isla Herrera. Durante la glosa del Cuarto Informe de Gobierno, el coordinador parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), Guillermo Vega Guerrero, cuestionó al secretario sobre la falta de cumplimiento en la construcción que pretende atender a 300 estudiantes y se suponía iniciaría funciones en agosto de 2012. “Hubo una marcha por las calles de San Juan del Río de más de 200 padres de familia denunciando esta situación. ¿Por qué prometer a los padres de familia la construcción de un plantel y a más de 550 días de empeñada la palabra sigue sin cumplirse la obra?”, preguntó el diputado. (EUQ, 4)

PLANEAN ANALIZAR LA REFORMA HACENDARIA

Por Linda Sepúlveda

Con la finalidad de que no se vuelva a presentar una situación como la de Pedro Escobedo (cese de la alcaldesa), en este mes se iniciará el análisis de la reforma a la Ley de Hacienda, informó el coordinador parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI), en el Congreso local, Braulio Guerra Urbiola. “Yo creo que podremos estar en posición de hacerlo en el mes de septiembre, terminando la glosa que es el siguiente martes vamos a tener una agenda que vamos a intensificar para cerrar el año”, comentó. Esta propuesta, presentada por el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado, busca que no se hereden adeudos en cuestión de alumbrado público en los municipios. (EUQ, 4)

PODER EJECUTIVO

EXHIBE PEPE A FABIÁN

Por Elvia Buenostro

El gobernador del estado, José Calzada Roviroso, exigió al edil de San Juan del Río, Fabián Pineda Morales, promover al municipio para la atracción de inversiones y de forma paralela su acompañamiento durante la tramitología para su apertura. “Se requiere Fabián, porque Gustavo Nieto –exedil- también lo hizo, una gran promoción para la instalación de empresas, abrir las puertas no es suficiente, hay que abrirlas y acompañar a los empresarios cuando tramiten sus permisos”, acotó. (C p.9)

RESPETO PIDE CALZADA AL CNTE

Por Carolina Sánchez

Tras la manifestación encabezada por 200 profesores disidentes en las calles del Centro Histórico de Querétaro, el Gobernador del estado José Calzada Roviroso, lanzó un llamado al sector para mantener la paz en la ciudad. A pregunta expresa sobre la postura del Poder Ejecutivo en torno a estas movilizaciones, citó al Benemérito de las Américas, Benito Juárez: el respeto al derecho ajeno es la paz. (PA, 12)

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

ESTADO RESPETA TODAS LAS OPINIONES: CALZADA

Por Marittza Navarro

Los conflictos y diferencias sociales se resuelven con diálogo, afirmó José Calzada Rovirosa, al hacer referencia a las manifestaciones que han sostenido profesores a nivel nacional contra la reforma educativa. Tocó el turno a Querétaro, luego de que —en respuesta a una convocatoria nacional— profesores de la Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación (CNTE) realizaran una marcha desde las instalaciones de la sección 24 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) hacia el Jardín Zenea. (EUQ, 5)

QUERÉTARO ES ÍCONO DE CRECIMIENTO NACIONAL

Por Carolina Sánchez

En conferencia magistral ante estudiantes de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, aseveró que la entidad queretana se erige hoy como el gran ícono del progreso de México. Para sustentarlo, el mandatario refirió que el promedio de crecimiento de la economía queretana en los últimos tres años ha sido del 6 por ciento, lo que coloca a la entidad como una de las tres economías más vigorosas a nivel nacional; mientras que el porcentaje de crecimiento de los empleos ha sido del 7.2 por ciento desde 2009, el estado se ubica en el primer lugar nacional por este concepto. “El dinamismo que tiene Querétaro lo ha convertido, sin duda alguna lo digo, en el estado más progresista del país, por varias cosas: por la calidad de las empresas que se instalan, por la paz social (...), clima de estabilidad y de seguridad (...) y, finalmente, la calidad de las instituciones educativas (...). Con entusiasmo les digo que Querétaro va para adelante, que Querétaro es el gran ícono del progreso de México”, dijo en el marco del XV aniversario de la UTSJR. (PA, 1)

UTSJR INSTITUCIÓN DE EXELENIA

Por Carolina Sánchez

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, encabezó el XV aniversario de la Universidad Tecnológica de San Juan del Río (UTSJR), que hoy día cuenta con 10 Carreras en el nivel de Técnico Superior Universitario (TSU) y seis carreras en el nivel de Ingeniería. (PA, 5)

PROPONEN REGULAR EL DERECHO DE ALUMBRADO

Por Marittza Navarro

En la entidad se alista una propuesta para que el Derecho de Alumbrado Público (DAP) se regule, refirió el secretario de gobierno, Jorge López Portillo Tostado, para ello se debe reformar la Ley de Hacienda estatal y municipal. Lo anterior debido a la afectación que sufren las alcaldías en sus cuentas públicas por el “reembolso” que deben hacer a las empresas que promueven amparos contra el cobro del DAP. De esa manera se busca que los amparos no tengan el fundamento de anticonstitucionalidad y las fianzas de las administraciones no se vean afectadas. Sin embargo, el secretario no dio más detalles del tema. (EUQ, 4)

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

MUNICIPIOS DEL ESTADO

RENUNCIA ERIC GUDIÑO AL IMPLAN

Este día, Eric Gudiño Torres presentó al Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, su renuncia al cargo que venía desempeñando, como Encargado de Despacho del Instituto Municipal de Planeación de Querétaro (IMPLAN). Por motivos de carácter personal y profesional, Eric Gudiño deja el puesto que ocupaba en este organismo público descentralizado que forma parte de una de las áreas estratégicas no sólo para la planeación del Municipio, sino para el desarrollo ordenado de la zona metropolitana. (EUQ WEB)

RENUNCIA GUDIÑO; VA EN LUGAR DE ARREGUÍN

Por Noticias

Este día, Eric Gudiño Torres, presentó al Presidente Municipal, Roberto Loyola Vera, su renuncia al cargo que venía desempeñando como Encargado de Despacho del Instituto Municipal de Planeación de Querétaro (IMPLAN). Por motivos de carácter personal y profesional, Eric Gudiño deja el puesto que ocupaba en este organismo público descentralizado que forma parte de una de las áreas estratégicas no sólo para la planeación del municipio, sino para el desarrollo ordenado de la zona metropolitana. (N-Síguelo p.5)

ATRAJO EL MARQUÉS A 50% DE LA NUEVA INVERSIÓN, DICE VEGA

Laura Banda

Querétaro, Qro.- Arriba del 50 por ciento de la inversión productiva que ha llegado al estado de Querétaro se ha asentado en el municipio de El Marqués, sostuvo el alcalde, Enrique Vega Carriles. Lo anterior al resaltar que este municipio se ha convertido en la zona de mayor concentración de los nuevos proyectos de inversión y muestra de ello apuntó, es que en estos momentos 13 empresas se encuentran realizando sus trámites para su arribo. Se trata, puntualizó, de nuevos capitales que se estarán concretando en lo que resta del año de los cuales un 70 por ciento tienen que ver con la industria automotriz y un 15 por ciento en el ramo de la aeronáutica, principalmente. (DQ p.1)

PLANTEAN ALCALDES OBRAS PRIORITARIAS

Por Redacción

El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, participó en una reunión de trabajo encabezada por el secretario de planeación y finanzas, Germán Giordano Bonilla, a la que acudieron distintos presidentes municipales del estado; ahí, fueron expuestos proyectos y obras prioritarias que cada edil contempla para ser consideradas en el paquete económico 2014 para sus municipios. (PA, 4)

EN ORDEN, INDUSTRIA DE RIESGO, ASEGURAN

Por Norma Ayala

Actualmente, las más de 800 empresas del municipio de Corregidora, consideradas de alto y mediano riesgo, cumplen al 100% con los estándares de seguridad, pues para obtener su licencia de funcionamiento, necesitan ser verificadas con los lineamientos que marca Protección Civil municipal, informó el titular de esta dependencia, Carlos Rodríguez Di Bella. Comentó que desde inicio de año, Protección Civil realiza la verificación de las compañías instaladas en el municipio, dos mil 720 empresas en total, 30% fueron consideradas de un alto y mediano riesgo. (EUQ, 1)

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

REUBICARÁN A ALUMNOS AFECTADOS

Por Norma Ayala

El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata, aseguró que los alumnos que están siendo afectados por el cierre de la Secundaria General de la Negreta, serán reubicados a las instituciones educativas aledañas, ya que dijo, no se permitirá que la educación en el municipio sea rehén de acuerdos políticos realizados "en lo obscuro". Lo anterior, luego de que el pasado miércoles, cuatro de septiembre, el secretario de Gobierno del estado, Jorge López Portillo, confirmara el acuerdo político que realizó en su momento como secretario de Gobierno y ahora edil de Querétaro, Roberto Loyola con el grupo de Antorchistas respecto a esta escuela. (EUQ, 4)

MAESTROS PIRATAS EN LA NEGRETA

Por José Luis Rodríguez

Querétaro, Qro.- Decenas de niños toman clases con maestros que carecen de validez oficial en la secundaria de La Negreta, municipio de Corregidora, que permanece tomada por integrantes del Movimiento Antorcha Campesina y que insisten en imponer a sus propios profesores. "Aún no hay solución", declaró a DIARIO DE QUERETARO el dirigente magisterial de la Sección 24 del SNTE, Emilio Hernández Molina, consultado sobre el conflicto que mantiene en la incertidumbre a decenas de niños. (DQ p.1)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

Querétaro, Qro.- FRAUDE. Muy listo se cree el diputado Enrique Correa Sada, el mismo que decía ser licenciado sin serlo, pero una vez más demostró ser todo lo contrario. Quiso hacer pasar una fotografía tomada en la sede del PRI como supuesta prueba de una reunión partidista de Paul Ospital en un plantel Cobaq, lo que de haber sido cierto hubiera configurado un delito. Hubiera. Otra mentira del diputado Correa, que sigue sin entender el peso de sus responsabilidades y creyendo que esto es como lo que hacía antes: vender boletos y quedarse con los cambios. El hecho ocurrió durante la comparecencia de ayer, donde el secretario de Educación, Fernando de la Isla, exhibió el malicioso "error" de Enrique Correa. No se midió. ¡MUUUUU...! La tarugada de Correa no es menor, porque ¿ahora con qué credibilidad sus compañeros diputados del PAN cuestionarán a los secretarios que restan de comparecer por la Glosa? Con su hazaña deja lugar a dudas y deslegitima las próximas participaciones de sus compañeros de bancada. Enrique necesita una correa. (DQ p.1)

EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Querétaro, Qro.- Las reacciones y protestas después de la aprobación de la reforma educativa en el tema de la ley del servicio docente, tiene ahogada a la Ciudad de México con las marchas y bloqueos de los profesores que amenazan con recrudecer sus acciones de "insurgencia". Al Gobierno federal y a los legisladores les quedan batallas en el terreno legislativo y de la aceptación de la gente por librar un ejemplo claro de ello es la propuesta que trae entre manos la iniciativa privada. La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) asegura que presentará al Congreso su propuesta de reforma hacendaria a más tardar la semana entrante, ahí el sindicato empresarial propone aplicar Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 5 por ciento a alimentos y medicinas, y que además vaya aumentando de forma gradual.

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Los empresarios pretenden con la medida que prácticamente todos los habitantes nos volvamos reales contribuyentes y que el gobierno vaya aumentando de manera gradual el monto del impuesto a las medicinas y los alimentos; lo importante será definir específicamente en qué se ocuparían los recursos de esa nueva contribución y es que no hay otro camino que tendría que ser para el combate y reducción de pobreza, el número de mexicanos que hoy viven en la pobreza es preocupante y el gobierno debe empeñarse en invertir en el desarrollo de los menos favorecidos para ofrecerle una mayor calidad de vida. Una propuesta de la naturaleza que presentará la iniciativa privada vendría a darles más herramientas a los profesores y tal vez encendería más los ánimos de los rijosos. Hoy cualquier pretexto es bueno. Lo sabremos la semana entrante cuando Iniciativa Privada y Gobierno presenten la propuesta de reforma hacendaria. DE REBOTE- El diputado Enrique Correa pretendía no quedarse atrás de sus compañeros de partido al lanzar cuestionamientos a los funcionarios que comparecen en la glosa del informe; la gran diferencia es que los experimentados panistas lo hicieron con argumentos y al novato legislador le ganó el hígado y mostró lo limitado de sus capacidades con "acusaciones" balines que obviamente no puede sostener. adanolverar@yahoo.com.mx, @aolverar (DQ p.1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PANISTAS MADRUGADORES. Hoy reaparece en QUERÉTARO el presidente de la Cámara de Diputados, RICARDO ANAYA CORTÉS. Dará conferencia de prensa junto con los también panistas MARCELA TORRES y MARCOS AGUILAR. Será en el hotel PLAZA CAMELINAS a las 8:30 de la mañana y están convocados todos los medios. Hay varios temas pendientes como los nuevos equilibrios al interior del PAN. Agua y pan caliente mata a la gente. (PA, 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Duplica JCR empleos creados por panistas. Correazo: Sabino. Pasarela. Más allá de las respetables opiniones y de los posicionamientos de los legisladores de los distintos partidos en el análisis de logros y rezagos de la actual administración, veamos los datos duros expuestos por el coordinador de la bancada priísta en la pasarela de los secretarios. La administración del Ing. Ignacio Loyola Vera registró 62 mil 516 empleos nuevos, lo que representó un incremento del 33 por ciento del total de empleos en la entidad. Por su parte el gobierno de Francisco Garrido Patrón generó, en sus seis años, 58 mil empleos, lo que representó un incremento en el histórico de la entidad por el orden del 23 por ciento. En la gestión de José Calzada Rovirosa se han creado 106 mil 995 empleos, lo que representa prácticamente el 90 por ciento del total de empleos generados por los gobiernos de Acción Nacional en dos sexenios, pero en sólo cuatro años. O sea que de octubre de 2009 a julio de 2013 el empleo se ha incrementado 34.2 por ciento, el crecimiento más alto del país en este periodo y de julio de 2012 a julio de este año, es de 6.0 el segundo lugar nacional. Otro tema debatido en las comparecencias es el de la seguridad. Lea esto: El estudio de Sondeo de la Seguridad Empresarial en México, realizado por American Chamber Mexico, destaca ante los desaffos de seguridad que se viven en otras entidades del país, Querétaro les representa su destino inmediato, derivado del clima de seguridad y certeza jurídica que se vive. Estamos hablando que, de acuerdo a dicho estudio, que 1 de cada 3 empresas que han tomado la decisión de mudar sus operaciones por este rubro, se han instalado en Querétaro.

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Y lo anterior se convalida también con el reporte de alta dirección que realiza la consultoría KPMG, la cual señala que Querétaro es de los estados preferidos para invertir junto con Nuevo León, Distrito Federal, Jalisco y Guanajuato, lo que representa que 1 de cada 5 empresas en el país buscarán realizar una inversión en la entidad, motivada por los factores que anteriormente les mencioné de competitividad, pero destacando también el clima de estabilidad y seguridad para las personas y las empresas que nuestra entidad representa. Y ya. **-OÍDO EN EL 1810-** Una tras otra. Se voló la barda el diputado Enrique Correa al denunciar que el priísta Paul Ospital -candidato a dirigir el Frente Juvenil- estaba haciendo campaña en un Cobaq. El legislador Braulio Guerra Urbiola le hizo ver que no era el Cobaq ¡sino la sede del PRI! Alegaron y alegaron hasta que Correa se convenció al ver fotos del lugar. “Yo puse esas rejas cuando fui dirigente”, dijo Braulio y discusión terminada. Como con lo de Flecha Amarilla. Está enrachado. **-¡PREEEEPAREN!**- Decepcionados. Muchos ciudadanos defechos están que trinan por la inacción de Miguel Ángel Mancera ante los constantes bloqueos de calles. Uno de mis hermanos, que votó por él, dice: -Estaríamos mejor con... Beatriz Paredes. O con la Wallace. **-¡AAPUNTEN!**- Azulísimos. Interesante conferencia de prensa anuncian para hoy los diputados federales panistas Ricardo Anaya Cortés y Marcos Aguilar, junto con la senadora Marcela Torres Peimbert, en El Camelinas. El plus lo da el hoy presidente de la Cámara Baja. A querer o no. **-¡FUEGO!**- Canes. Están tan activos en las redes sociales, que es sorprendente la cantidad de comentarios de los que no te conocen ni te van a conocer nunca, pero que responden a intereses de los que ya se sienten en la silla. Odian de oídas. O le ladran a la tortilla. (PA, 2)

BAJO RESERVA

¿INSIGNIFICANTE? El magisterio criticó las declaraciones del secretario de Educación, **Fernando de la Isla**, respecto a la marcha que algunos maestros de la CNTE realizaron ayer en el jardín Guerrero, en la ciudad de Querétaro. El funcionario estatal declaró que “son grupos pequeños, como de 60 o 70 maestros” que acudieron a manifestar su rechazo contra la Ley General de Servicio Profesional Docente. Lo significativo, de acuerdo con los maestros, es su convicción por acudir en una convocatoria nacional que no fue realizada por los líderes de los sindicatos. Y seguirán las manifestaciones, aseguraron. **SOLICITUD.** Diversos alcaldes se reunieron con el secretario de Planeación y Finanzas, **Germán Giordano Bonilla**, para exponer sus proyectos y obras prioritarias para el paquete económico 2014. Las peticiones son muchas y el dinero no. Todos los ediles quieren trascender con magnas obras y programas pero la realidad del estado es diferente cuando se adquieren deudas y no se pagan los pasivos, como en los municipios de El Marqués y San Juan del Río. Evidentemente a esta exclusiva reunión sólo acudieron alcaldes donde gobierna el PRI, como Cadereyta, Jalpan, Arroyo Seco, Querétaro y Colón, entre otros. **PIEZA CLAVE.** Aquí le adelantamos la designación del queretano **Ricardo Astudillo** como secretario de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso federal. Sin duda, el legislador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) representa una posición clave y estratégica para fortalecer la gestión e impulsar en el presupuesto de 2014 mayores recursos para Querétaro. Sólo dos legisladores queretanos integran esta importante Comisión en la Cámara, el otro es **Ricardo Anaya**, quien el próximo domingo recibirá al secretario de Hacienda con el paquete económico, tanto la iniciativa de Ley de Ingresos como el Proyecto de Presupuesto de Egresos. **CONFIRMADO.** Autoridades de ProMéxico están decididas a entrar en el mercado de exportaciones a China, para ello realizarán varios eventos en el país asiático. En quince días habrá un foro enfocado a la exportación de alimentos y bebidas, posteriormente en noviembre instalarán un pabellón de México en una de las feria más importantes conocida como *China food and hotel*, enfocada a la industria institucional de hoteles y restaurantes. Comentan que la estrategia es centrarse en un sector donde existen muchas posibilidades de negocios como es el de alimentos y bebidas. Buena idea. **NUEVO.** El recién nombrado secretario de Obras Públicas, **José Pío Salgado Tovar**, se estrena hoy al presentar su informe ante los diputados, quien más que tener algo qué declarar sobre el pasado trabajo, deberá enfocarse en lo que realizará.

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Sobre sus hombros recaen nuevas obras públicas y el ordenamiento territorial de una ciudad en constante crecimiento. Aunque las glosas del informe han sido maratónicas por su duración, también se han destacado por la poca crítica y cuestionamientos realizados a los funcionarios de gobierno del estado. Incluso, nos cuentan que el miércoles le fue impedido el paso a un ciudadano que pretendía escuchar la glosa del informe estatal. (EUQ, 2)

DE CARA AL PRESUPUESTO 2014

Por Ricardo Astudillo

Esta semana tuvimos la oportunidad de recibir en la ciudad de Mexico a alcaldes de Querétaro con quienes comenté sobre los diferentes programas de apoyo federal, calendario fiscal, formatos y requerimientos generales del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2014. Contamos con la asistencia de los presidentes municipales de Querétaro, Roberto Loyola; Cadereyta, Rodrigo Mejía; Jalpan, Saúl Trejo; Ezequiel Montes, José Luis Vega; San Joaquín, Ezequiel Casas; Peñamiller, Aldo García; Landa de Matamoros, Domingo Mar; Arroyo Seco, Élfego Torres; Pinal de Amoles; César Arceg; y Colón, Alejandro Arteaga. De igual manera estuvieron presentes: el diputado federal y presidente de la Comisión de Desarrollo Municipal en la Cámara Federal, Ernesto Núñez y la diputada federal, Delvim Bárcenas. Informamos sobre temas específicos, como desarrollo municipal, cultura y deporte. Además, me acompañó a la reunión el ex diputado federal y regidor en el municipio de Toluca, Jorge Herrera. Este ejercicio lo hacemos desde hace un año, no solo con los presidentes municipales del II distrito federal electoral, sino con todos los alcaldes, donde el impulso del gobierno federal y la buena disposición del gobernador ha dado frutos. Es tiempo de diálogo de mirar en un solo horizonte sin colores, escuchando voces, necesidades y experiencias desde el plano municipal para bien de los queretanos, a través de proyectos que pueden ser discutidos en las comisiones de Presupuesto y Cuenta Pública, y Desarrollo Municipal, donde los diputados del Partido Verde participamos directamente. Tengamos la confianza en que la representación de Querétaro en el Congreso Federal, trabaja por ustedes, porque hoy, hay que dejar la curul y trabajar de frente con los ciudadanos, las diferentes fuerzas políticas y ámbitos de gobierno. (EUQ, 11)

CONTRASTES Y CONTRADICCIONES

Por Carlos Lázaro Sánchez Tapia

El pasado lunes 2 de septiembre el presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Enrique Peña Nieto, rindió un mensaje a propósito del informe que entregó un día antes al Congreso de la Unión. El evento convocó a no más de 600 personas y cumpliendo con todos los cánones del protocolo institucional se informó de las cifras que, de acuerdo a la visión del Presidente, han caracterizado su gestión en los últimos nueve meses. Sin embargo, el mensaje que se emitió en cadena nacional desde Los Pinos contrasta y contradice lo que muchos mexicanos vemos y sentimos en el día cotidiano de nuestro país. Por ello resulta necesario matizar las cifras alegres y reconocer con frialdad cuales son los avances y los pendientes de la administración federal. Como oposición responsable, y desde un espacio de representación y participación estatal, realizar este ejercicio de análisis crítico, contribuye a fortalecer el diálogo y debate en la búsqueda de mejores oportunidades de desarrollo para el estado. Por ello es importante señalar que ante todo vemos una administración federal con directrices bien definidas de difusión y propaganda mediática, pero con pocos resultados operativos de sus programas y políticas gubernamentales. Una de las políticas públicas federales que está implementándose es la Cruzada Nacional contra el Hambre. En el estado, sólo Querétaro y San Juan del Río serán los municipios beneficiados de este programa. Esta definición territorial ha provocado suspicacias al recordar el uso político y electoral que se ha hecho de los programas sociales por parte de los gobiernos del Revolucionario Institucional; más aún cuando es de reconocerse que estos dos municipios representan en el estado el mayor bono demográfico y electoral.

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

Después de una amplia difusión en medios de comunicación y de promover a la Cruzada Nacional contra el Hambre como uno de los programas transversales del gobierno federal, las delegaciones estatales de la Secretaría de Desarrollo Social siguen definiendo los esquemas operativos a propósito de los recursos y del padrón de beneficiarios. Es decir, a la fecha no hay nada que informar al respecto, y no es que seamos injustos con el tiempo y los plazos, sólo que está en veremos la manera en que se ejerce y aplica esta política pública. Mientras tanto, la pobreza y el hambre siguen estando ahí. Ante ello, los actores políticos debemos estar atentos y, a partir de las relaciones institucionales, atender y vigilar que los recursos a las zonas y a los ciudadanos que realmente lo necesitan. Sería decepcionante que la pobreza vuelva a ser pretexto del aprovechamiento electoral, por eso, a nueve meses de iniciada la administración federal hay contrastaste y contradicciones que nos invitan a comprometernos y a participar. (EUQ, 11)

****ASTERISCOS****

CARGO ESTATAL. Eric Gudiño Torres será designado, en los próximos días, como el nuevo titular del área de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobierno del estado encabezada por Jorge López Portillo Tostado. El cambio se debe a que el anterior coordinador de dicha dependencia, Juan Carlos Arreguín Baltazar, fue enviado a la dirección de Análisis Político de la misma Secretaría que hasta ahora ocupaba Pablo Enrique Vargas Gómez. Gudiño Torres deja el Instituto Municipal de Planeación. En el banquillo- En la glosa del cuarto informe de gobierno sobre el tema de desarrollo social y humano, el diputado Enrique Correa mostró una foto en la que se apoyó para acusar al priista, Paul Ospital, de aprovechar su puesto laboral en el área de vinculación del Colegio de Bachilleres, para utilizar las instalaciones del mismo a fin de realizar campaña por la presidencia del Frente Juvenil del PRI. El Secretario de Educación, Fernando de la Isla se encargó de demostrar que era falso el señalamiento. Seguridad- El miércoles venidero estará en Querétaro el Secretario Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Monte Alejandro Rubido. Encabezará la puesta en marcha del programa denominado "Sumemos Causas: Ciudadanos + Policías". Inicialmente con un foro en donde los participantes responderán a la pregunta: ¿Por qué fortalecer a la policía? Analizarán, también, la función de los centros de control de confianza. Forma parte de la nueva estrategia de seguridad del gobierno federal. Inicio optimista-Después de una semana de silencio, el presidente estatal del PRI, Tonatiuh Salinas Muñoz cambió radicalmente. La actividad vino de golpe e inició la prometida gira por los municipios de la entidad. Ha estado en Querétaro, en San Juan del Río y en Corregidora. Ayer, nos informaron, se reunió con los presidentes municipales del tricolor. En todas estas reuniones, Salinas Muñoz se ha mantenido en una sola línea: infundir en todos ellos el optimismo y el ánimo para ganar los comicios de 2015. Pleito en Tequis- Christian Orihuela, hijo del ex alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela González, se inscribió como candidato para presidir la delegación del PAN en este municipio. Sus documentos fueron aceptados por la comisión electoral, señalándose en el acta que sí había cubierto los requisitos. Sin embargo, el lunes 2 de septiembre notificaron a Christian que su postulación no procedía; ¿La causa? Fue impugnado por Héctor Pintor Ramírez, ex alcalde interino, quien se enfrentó con Raúl Orihuela. Otra ocurrencia- Hay molestia en los habitantes de la comunidad de Boyé del municipio de Cadereyta. Ellos celebran anualmente las fiestas de San Antonio con la elaboración colectiva de barbacoa. Esta tradición es conocida en el semidesierto queretano y sitios aledaños. Sin embargo, eso pareciera ser que no le importó al alcalde cadereytense, Rodrigo Mejía Hernández, quien una semana antes del festejo mandó instalar, en la Feria de Cadereyta, 50 hoyos para hacer este platillo. Confusión azul- Ayer comentamos que el diputado federal y casi candidato del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, dictará -el sábado 21 de septiembre- la conferencia "Las reformas que México necesita". El detalle es que ésta no forma parte del plan "Querétaro Azul" que el mismo legislador promueve. Esta charla que sostendrá ante jóvenes queretanos, es "harina de otro costal". Será en octubre cuando se reanuden las conferencias del plan azul con la visita de Gustavo Madero. (AM p.1)

Síntesis de información local



VIERNES 6 DE SEPTIEMBRE DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
	VS: VOZ DE LA SIERRA	EE: EL ECONOMISTA
	SITIOS WEB	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS, IEQ



SEMANARIOS

Magazine

REVISTAS



Felicita

al Lic. José Andrés Estévez Nieto
Director General de
Magazine de Querétaro
y a su equipo de colaboradores por el
XV Aniversario
de este importante medio de
comunicación en el estado.

Septiembre, 2013.